
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Hauingen  

am Dienstag, 3. März 2020 

im Rathaus Hauingen, Steinenstraße 1 

 

 

 

Anwesend:     Stadtrat Schlecht als Vorsitzende/r  

      

 

Anwesend: Ortsvorsteher Schlecht 

als Vorsitzender 

  

  

Ortschaftsräte/innen: Bachmann-Ade 

Matje 

Petersik 

Renckly 

Schnepf 

Turowski 

Weltin 

  

Entschuldigt: -/- 

  

Ferner: Fachbereichsleiterin Staub-Abt 

Fachbereichsleiter Dullisch 

Projektingenieur Hr. Weber 

stellvert. Betriebsleiter Abwasser. Hr. Eberhardt 

Teamleiter Maßnahmenplanung Hr. Beuschel 

Frau Thiele und Frau Boutouraa von der Kaltenbach 

Stiftung 

Herr Dieterle vom FB Jugend/Schulen/Sport 

 

  

Urkundspersonen: OR Matje 

OR Weltin 

  

Schriftführung: Asal 

  

Beginn: 19.00 Uhr 

  

Ende: 21.25 Uhr 
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TOP 1 

Sachstand zur Verlegung der Quellleitung im Zuge Erschließung Baugebiet Am 

Soormattbach und Hochwasserschutz 

 

Der Vorsitzende begrüßt Herrn Eberhardt und Herrn Beuschel vom EB Abwasser. Er er-

teilt das Wort an Herrn Beuschel. 

 

Herr Beuschel erklärt, dass die Quellleitungen quer durch das Neubaugebiet Am Soor-

mattbach verlaufen und deshalb nun  verlegt werden müssen. Dies erfordert größere 

Baumaßnahmen. Die Quellleitungen konnten in einer Tiefe von ca. 1,5 Meter gefunden 

werden. Da die alten, noch vorhandenen Pläne nicht mehr genau stimmten, wurden die 

Leitungen abgehängt.  Der Verlauf der Leitungen wurde neu aufgenommen. Die  Verle-

gung der Leitungen erfolgt nun auf öffentlichen Grundstücken, entlang des Baches, ent-

lang der Friedrichstraße und von dort wieder in Richtung Friedhof mit Anbindung an den 

Soormattbach. Die Quellversorgung ist somit sichergestellt.  Die vorgesehen Kosten, in 

Höhe von 380.000,- € konnten unterschritten werden. Der Regenwasserkanal entlang der 

Friedrichstraße muss erneuert werden. Dies geschieht zusammen mit der Quellverlegung 

in einem Bauabschnitt. Die Erschließung im Baugebiet Am Soormattbach wird im Som-

mer 2020 abgeschlossen. Ab September wird die Friedrichstraße für 2 bis 3 Monate kom-

plett gesperrt. Eine Umleitungsstrecke wird ausgewiesen und die Anwohner werden früh-

zeitig informiert. Rettungswege sind sichergestellt. 

 

Herr Ebehardt berichtet, dass das Planfeststellungsverfahren zum Bau des Hochwasser-

rückhaltebeckens im März 2020 abgeschlossen sein wird. Ein schnelles bauen ist zurzeit 

leider nicht möglich, da man ca. 12 bis Bäume fällen muss. Die ist aber nur in den Mona-

ten Oktober bis Februar erlaubt. Es müssen Maßnahmen im Bach vorgenommen werden, 

dies ist nur in den Monaten Juni bis September erlaubt.  

Auch ein Reptilienschutz muss angebracht werden. Es sind noch nicht alle Grundstücke 

im Besitz der Stadt, was ein schnelles bauen ebenfalls nicht ermöglicht. Die Verhandlun-

gen dazu laufen. Im Zuge der Baumaßnahmen wird auf der linken Seite der Rechberg-

straße, hinter dem Friedhof bis zur Kreuzung Soormattweg, ein Gehweg gebaut. 

 

OVO Schlecht  bedankt sich für den Sachstandsbericht.  

 

OR Weltin möchte wissen, ob der Ein- bzw. Auslauf des HRB mit dem Bypass gekoppelt 

wird. 

 

Herr Eberhardt erklärt dass es mehrere automatische Höhenmessungen geben wird und 

eine Verbindung zum Schieber hergestellt wird. Ähnlich wird es bereits seit mehreren 

Jahren in Haagen am HRB gemacht.  Es werden große Grobrechen vor dem 

Schieber, in den Soormattbach eingebaut. 
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TOP 2 

Jahresbericht Jugendtreff 

 

Der Vorsitzende begrüßt Frau Thiele und Frau Boutouraa von der Dieter Kaltenbach Stif-

tung, die den Jugendtreff Hauingen betreuen, sowie Herrn Dieterle vom FB Jugend / 

Schulen und Sport. 

 

Frau Thiele dankt für die Einladung und stellt den Jahresbericht vor. 

Durch personelle Veränderungen musste der Jugendtreff Hauingen zu Beginn des Jahres 

2019, seine Öffnungszeiten ändern. Dies tat der Besucherzahl keinen Abbruch, im Gegen-

teil, die Besucherzahlen stiegen. Insgesamt kamen 841 Jugendliche im Alter zwischen 

neun und 24 Jahren. Sehr erfreulich,  es kommen wesentlich mehr Mädchen als in den 

vergangen Jahren.  Es gab auch im vergangenen Jahr wieder viele, unterschiedliche An-

gebote. Wie z.B. kochen und backen, gestalten und basteln sowie Spieleabende, gemein-

sames Einkaufen  und vieles mehr. Gerne angenommen werden die Jugendraumüber-

greifenden Aktionen. Die Jugendlichen besuchen die Jugendtreffs in Brombach, Haagen, 

Tumringen und in Weil am Rhein. Alles was im Jugendtreff geschieht basiert auf Freiwil-

ligkeit.  Es wurde auch im vergangen Jahr wieder ein abwechslungsreiches Ferienpro-

gramm angeboten, welches von den Kindern und Jugendlichen einmal mehr, gerne an-

genommen wurde. Die Gestaltung des Programms wird durch geringe Unkostenbeiträge 

auch für finanziell schwächer gestellt Familien bezahlbar. Auch für das Jahr 2020 sind Fe-

rienprogramm angedacht.  

Regelmäßige Schulbesuche werden angeboten, geplant ist eine Kubus-Party in Brom-

bach, ein stadtübergreifendes Fußballturnier sowie ein Seniorenprojekt. 

Die aktuellen Öffnungszeiten sind:  Dienstag 18 – 21 Uhr, Mittwoch 17 – 20 Uhr 

sowie am Donnerstag 15 bis 18 Uhr.  

 

Der Vorsitzende bedankt sich für die gute Arbeit die immer wieder geleistet wird.  

er findet es schön, dass immer mehr Mädchen den Jugendtreffbesuchen. 

Es handelt sich beim Jugendtreff Hauingen um eine Erfolgsgeschichte. 

 

OR Bachmann – Ade möchte wissen, was mit einem Seniorenprojekt gemeint ist. 

 

Frau Thiele erklärt, dass man in Zusammenarbeit mit der Seniorenbeauftragten der Stadt 

Lörrach, Frau Hammler, Spielenachmittage organisieren will. Auch besuche in der Gevita 

Altersresidenz sind angedacht. 

 

OR Petersik möchte wissen, wie hoch die anfallenden Kosten für die Jugendlichen, für 

das Ferienprogramm sind. 

 

Frau Thiele gibt bekannt, dass die meisten Unternehmungen kostenlos angeboten wer-

den. Wenn man größere Ausflüge macht können Kosten bis zu maximal 7,-- € anfallen. 

 

OR Matje, OR Turowski und OR Renckly bedanken sich ebenfalls. 

Herr Dieterle möchte sich auch im Namen der Stadt Lörrach für die tolle, hilfreiche und 

konstante Arbeit bedanken. Er hofft, dass die Erfolgsgeschichte so weiter geht. 
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TOP 3 

Gemeinsamer Flächennutzungsplan 2022 Oberzentrum Lörrach - Weil am Rhein, 

Teilraum Verwaltungsgemeinschaft Lörrach - Inzlingen 

 

"Änderung III" des Flächennutzungsplans im Bereich des künftigen Zentralklini-

kums 

 

- Behandlung der im Rahmen der frühzeitigen Unterrichtung der Öffentlichkeit 

gemäß § 3 Abs. 1 Baugesetzbuch (BauGB) und der Behörden und sonstigen Träger 

öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 1 BauGB zum Vorentwurf eingegangenen Stel-

lungnahmen sowie  

- Billigung des Entwurfs mit 

- Auslegungsbeschluss 

Vorlage: 003/2020 

 

Frau Staub – Abt erläutert die Vorlage.  

Die dritte Änderung des Flächennutzungsplans wurde erforderlich, da es sich aktuell um 

die ausgewiesene Fläche eines Gewerbegebietes  handelt und es jetzt, für den Bau des 

Klinikums nun  als Sondergebiet ausgewiesen werden muss. 

Alle Stellungnahmen wurden zusammengetragen und in der Änderung berücksichtigt. 

Die Offenlegung wird im Mai / Juni  2020 durchgeführt. Man plant den Satzungsbe-

schluss für den FNP und den Bebauungsplan im Oktober 2020. 

  

Der Vorsitzende bedankt sich für die gute  Zusammenfassung und die Informationen. Es 

handelt sich nur um eine Umwandlung eines Gewerbegebietes in ein Sondergebiet. Erst 

danach kann ein Bebauungsplan erstellt werden. 

 

Die Vorlage wurde einstimmig zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

 

 

1. Vom Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 

2. Den Bewertungsvorschlägen ((Vor-)Abwägung) zu den im Zuge der frühzeitigen Un-

terrichtung eingegangenen Stellungnahmen der Behörden, sonstiger Träger öffentli-

cher Belange und der Öffentlichkeit entsprechend Spalte 4 (Beschlussempfehlung) 

der Anlage 1 wird zugestimmt. 

3. Dem Entwurf vom 24.02.2020 mit Begründung vom 24.02.2020 wird zugestimmt.  

4. Die öffentliche Auslegung des Entwurfs vom 24.02.2020 mit Begründung einschließ-

lich Umweltbericht sowie der wesentlichen bereits vorliegenden umweltbezogenen 

Stellungnahmen gem. § 3 Abs. 2 BauGB sowie die Beteiligung der Behörden und 

sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 2 BauGB werden beschlossen. 
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TOP 4 

Sachstandsbericht  L 138 

 

Der Vorsitzende begrüßt Herrn FBL Herr Dullisch und den Projektleiter Herrn Weber. 

 

Herr Weber bedankt sich für die Einladung, er möchte einen kurzen Sachstandsbericht 

zur  Umlegung der L 138 abgeben.  

Bauabschnitt I. 

Die Auftragsvergabe durch den Gemeinderat erfolgte am 19. Dezember 2019 an die AR-

GE Schleith/Oskar Vogel. Baubeginn am Montag 13. Januar 2020, Spatenstich am Montag 

20. Januar 2020. Baufertigstellung soll Ende Juli 2020 sein.  Es werden zurzeit  Erdarbeiten 

am Kreisverkehr vorgenommen, eine provisorische Baustraße wird erstellt und die Was-

serversorgungsleitungen werden um verlegt. Man hat seit Baubeginn im Januar schon 

vieles geschafft. Die Wasserleitungsarbeiten sollen bereits im März fertig werden, die 

Baustraße  soll dann Ende April fertig sein. Danach muss  der Radweg gebaut werden. 

Durch den wöchentlichen Jour fix, mit allen Beteiligten, sind die Abläufe reibungslos und 

man kann den Zeitplan einhalten. 

 

Herr Dullisch erklärt, dass zeitgleich eine Ertüchtigung des bestehenden Knotenpunktes 

Entenbad Querspange, bis zum Vollanschluss der B 317, hergestellt werden muss. 

Bauabschnitt II.  

Hierzu muss eine Aufweitung der Fahrbahn auf zwei Spuren in Richtung Lörrach erfolgen. 

Eine provisorische Lichtsignalanlage wird aufgestellt und eine Beschleunigungsspur von 

der Querspange in Richtung Lörrach, eigebaut. 

Die bauliche Umsetzung kann voraussichtlich im Jahr 2021 erfolgen. 

 

Bauabschnitt III. 

Vollanschluss der B 317 an die L 138. 

Die Stadt Lörrach hat die Planung des Vollanschlusses für das Regierungspräsidium Frei-

burg mitübernommen, da die Planungszeit sonst zu lange dauern würde.  Der Anschluss 

soll unter der B 317 und unter der Bahnlinie hindurch erflogen. Man geht davon aus, dass 

durch die Beteiligung der DB, das Verfahren langwierig sein wird.  

Daher kann ein Termin für den Vollanschluss der B 317 nicht genannt werden. 

 

OR Turowski bedankt sich. Er freut sich,  dass der Anschluss unter der B 317 und unter 

der Bahnlinie hindurch geplant wird, es wurden somit die Wünsche des Ortschaftsrates 

Hauingen berücksichtigt. Es handelt sich um ein sehr großes Bauvorhaben und ist des-

halb verständlich, dass kein Termin für die Fertigstellung genannt werden kann.  

 

Herr Dullisch stimmt dem zu. Man müsse in die Zukunft denken. Zukunftsfähige Mobili-

tät ist gefragt. 

 

 

 

OR Weltin freut sich sehr, dass in die Zukunft gedacht wird. Er ist von der Ausführung 

des Vollanschlusses begeistert. 
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OR Renckly findet die Lösung gut durchdacht, da es bereits heute intelligente Ampel 

gibt wird die Querspange in der Übergangszeit sicher eine gute Anbindung an die B 317 

bekommen. 

 

Herr Dullisch gibt bekannt, dass im Herbst 2020 eine Deckensanierung im Bereich Ha-

senloch-Entenbad erfolgen soll. Bauherr ist das Regierungspräsidium Freiburg. 

Da das Teilstück zur Sanierung komplett gesperrt werden muss, wird ein erhebliches Ver-

kehrsaufkommen in Brombach und Hauingen zu erwarten sein. Die Bekanntmachung er-

folgt rechtzeitig. 

 

 

 

 

 

 

TOP 5 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

 

Der Vorsitzende  

 

dankt OR Jürgen Weltin für 33 Jahre engagierte ehrenamtliche Arbeit als Vorsitzender 

des CDU – Ortsverbandes Hauingen. Er hat die Arbeit sehr geprägt mit seiner offenen 

und fairen Note und großer Schaffenskraft. Herr Weltin hat sein Amt am 21. Februar 2020 

abgegeben, wird dem Ortschaftsrat aber selbstverständlich erhalten bleiben. 

 

 

Ein besonderer Dank geht auch in diesem Jahr wieder einmal an das ganze Team der 

Buurefasnachtsgesellschaft Hauingen für die Organisation und die Durchführung der 

Buurefasnacht 2020. Ebenso ein herzliches Dankeschön an alle Hilfsorganisationen wie 

Freiwillige Feuerwehr Hauingen, THW Schopfheim, Rotes Kreuz, Polizei, Werkhof und alle 

Anwohner. 

 

Er möchte bereits heute darauf hinweisen, dass am Montag, den 18 Mai 2020 eine öffent-

liche Veranstaltung der Stadt Lörrach im Feuerwehrgerätehaus in der Steinenstraße 29, in 

Hauingen stattfindet. 

Herr Dr. Robert Neisen wird sein Buch über den Nationalsozialismus in Hauingen, vorstel-

len.  Es gibt auch gesonderte Vorträge in Brombach und Haagen. 

 

 

  

 

 

 

 



 - 7 - 

TOP 6 

Allgemeine Anfragen 

 

OR Weltin möchte sich ausdrücklich beim Werkhof Lörrach für die vorbildliche Arbeit am 

Sonntag nach dem Umzug bedanken. Es wurden sogar die Sinkkästen geleert. Das ganze 

Dorf war bereits am Abend wieder blitz sauber. 

 

OR Renckly schließt sich OR Weltin an, möchte aber darauf hinweisen, dass am Mitt-

woch, also vier Tage vor dem Umzug, die Kehrmaschinen planmäßig unterwegs war. Da-

rauf könnte man doch in den kommenden Jahren verzichten, da am Sonntag ja nochmal 

alles geputzt werden musste. 

 

 OR Matje weist darauf hin, dass beim Anwesen Lacher , in der Steinenstraßen,  

die Verbundsteine ausgewaschen sind, hier muss dringend Sand aufgefüllt werden. Es 

handelt sich um eine Stolperfalle. 

 

 

 

TOP 7 

Fragestunde der Einwohner/innen 

 

Es liegen keine Fragen der Einwohner vor. 

 

 

 

TOP 8 

Offenlegungen 

9.1. Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung vom 04.02.2020 

 

Niederschrift aus der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Hauingen vom Dienstag, 

den 04. Februar 2020. 

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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